

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa.

Noticias y comunicados á precios convencionales.

LA PRENSA invita á sus anunciantes á presenciar la tirada.

Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

La guerra europea

EL CASO DEL "LUIS VIVES"

Interesante relato del capitán del buque

He aquí el relato de lo acaecido en el hundimiento del vapor "Luis Vives", aquí muy conocido, hecho por su capitán, señor Salgado.

"El día 11 de Septiembre, a las 4 de la tarde, con viento duro del N.W. mar gruesa del viento, y cerrado en agua con un horizonte de unas tres millas, navegábamos al rumbo N. 15° E. verdadero, en demanda de las islas Scillys.

Encontrándonos a 30 millas al este de Bisop Rock, se oyó un disparo de cañón por la banda de babor. Con auxilio de los gemelos pude ver que el cañonazo había partido de un submarino que se encontraba a nuestra mura de babor, y a una distancia aproximada de dos millas y media.

Paré la máquina enseguida, y el submarino, entonces, nos hizo otro segundo disparo con bala, la cual pasó por encima del castillo y fué a caer a nuestra banda de estribor.

Inmediatamente mandé arriar un bote y ordené al segundo oficial fuese con seis hombres a bordo del submarino con la documentación para su examen.

El submarino no tenía nombre ni número alguno, únicamente arbolaba bandera alemana.

Al desatracar el bote de nuestro costado, el submarino nos comunicó por el Código internacional de señales, que fachease, de lo contrario haría fuego sobre mi barco.

Hice lo que se me ordenaba, a tiempo que nuestro bote llegaba al submarino y mostraba los papeles.

Apenas nos miraron, izaron otra nueva señal, diciendo: "Abandone usted su buque", al mismo tiempo que fijaban nuevamente la puntería de sus cañones sobre el "Luis Vives".

Creyendo que íbamos a ser cañoneados, ordené inmediatamente el desembarco.

El bote que yo había mandado con el segundo oficial, llegó entonces al costado nuestro, a remolque del submarino, y subieron a bordo dos marineros alemanes que traían tres bombas explosivas cada uno, con una mecha de medio metro próximamente.

Colocaron una en la bodega número 1, otra en el departamento de calderas, y otra en la cámara de segunda clase, ordenando desalojárnoslos el barco, que explotaría seguidamente.

Embarcamos en los botes, sin entretenernos en coger ropas ni papeles, pues la premura del tiempo no lo permitía, y nos repartimos los 41 hombres de la tripulación en dos botes, 24 en el que yo embarqué, y 17 en el mandado por el segundo oficial, que era el que había ido a mostrar la documentación.

El tercer bote que arriamos se abrió a causa de haberlo arrojado un golpe de mar sobre la pala de la hélice y hubo que hacer abandono de él.

Los dos botes nos acercamos al submarino y le pedí remolque al comandante hasta estar más próximos a tierra, y me contestó en mal español que esperase allí que iba a avisar a un vapor noruego que nos recogiese.

El comandante del submarino mentía al decirme esto, pues una hora después echaba también a pique al noruego, que era el "Kong Ring", y cuyos tripulantes llegaron también a Falmouth, recogidos por un vapor pesagaminas.

Nosotros, ignorando entonces el hundimiento del noruego, esperamos desde las 5'10, que se hundió nuestro "Luis Vives" hasta que se hizo de noche en una situación insostenible, porque los chubascos de agua se sucedían sin interrupción y el viento y la mar aumentaban considerablemente.

Una vez llegada la noche, y viendo que nadie venía en auxilio nuestro, íbamos la vela del bote en que yo iba y cogí de remolque al otro, que no podía gobernar porque había roto el timón y con un remo no podían hacerlo.

Dimos la popa al viento, única navegación posible en aquellas circunstancias, e hice rumbo a la costa francesa, a cruzar la derrota de los vapores que van a Inglaterra, a ver si la suerte nos deparaba alguno, y de no ser así continué navegando hasta llegar a Francia.

Navegábamos durante toda la noche, sin avistar nada, y a las 9 de la mañana, después de 17 horas, que no son para contadas, vimos al vapor holandés "Karakatou", que nos recogió a bordo en latitud 5° 42' W. y latitud 49° 4' N., conduciéndonos a Falmouth, con atenciones tan huma-

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franqueo concertado)

SANTA CRUZ DE TENERIFE  
Oficinas: Valentín Sanz, 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO:  
Leoncio Rodríguez

DIRECCION TELEGRAFICA  
PRENSA.—Tenerife

Se publica todos los días incluso los domingos.—Corresponsales en Tenerife y en todas las islas.

Teléfono número 22.—Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración.

No serán devueltos los originales

Número suelto 5 céntimos

Resumen del día

Los franceses han avanzado entre Fregicourt y Morval. El bombardeo continúa con igual violencia al norte y sur del Somme.

Los ingleses han atacado y poseen casi todo el reducto de Schwoben, que está sobre el punto más alto de las crestas de Thiepval, desde donde se domina todo el valle del Ancoel.

Han progresado al norte y noreste de Courcellette.

Durante las últimas 24 horas se han cogido cerca de 600 prisioneros. Las declaraciones de Lloyd George, advirtiéndole a las naciones neutrales que todo intento de intervención para precipitar la paz será inútil, son de una importancia extraordinaria.

"Se ignora en absoluto—dijo—, los gritos de Alemania, o de aquellos que luchan por ella. Esta es una lucha hasta el fin, para aplastar, para dar el golpe de gracia.

La Gran Bretaña no solicitó la intervención cuando no estaba preparada, y no tolerará nada, ahora que lo está, hasta que el despotismo militar alemán haya sido completamente deshecho, sin esperanza alguna de poder rehabilitarse. Ningún hombre o nación con la menor idea de este ejército de ciudadanos británicos que aguantó terribles golpes sin lamentos ni quejidos, intentará pedir que se detenga ahora. El ejército británico de hoy no tiene relojes ni calendarios. No tenemos la ilusión de que la guerra termine pronto. Tampoco tenemos la menor duda de cómo terminará."

Noticias inglesas

Comunicado británico de la tarde

Poldhu, 30.—Las posiciones ganadas al norte de Thiepval fueron bombardeadas violentamente. Nuestras partidas de ganaderos estuvieron muy activas en las cercanías del reducto de Schwalen, 500 yardas al norte de Thiepval y las trincheras "Hessian", parte de ellas todavía en posesión del enemigo.

Nuestras tropas capturaron una granja fuertemente organizada a 500 yardas suroeste del Le Sars, sobre la carretera de Bapaume.

Al norte de Ipres y suroeste de Bapaume, nuestros aeroplanos observaron unas enormes explosiones, como si hubiese volado un grande depósito de municiones.

Algunas alcanzaron 9.000 pies de altura.

Comunicado del jueves a la noche

Atacamos el reducto de Schwalen, el cual está casi todo en nuestro poder.

Durante las últimas 24 horas hemos capturado cerca de 600 prisioneros en este sector.

Este reducto está situado en una altura de 500 yardas norte de Thiepval y representa el punto más alto de las crestas de esta aldea, desde donde se domina todo el valle del río Ancre.

En todo nuestro frente consolidamos el terreno y avanzamos nuestra línea al norte y noroeste de Courcellette.

Durante los últimos días, los aeroplanos británicos han cooperado brillantemente con la infantería.

Los franceses

Los últimos comunicados franceses dicen que han progresado entre Fregicourt y Morval.

Aparte de los violentos bombardeos que continúan en ambos lados del Somme, nada de particular ha ocurrido.

Comunicado oficial servio

Durante la noche del 27 al 28, los búlgaros lanzaron cuatro violentos ataques sobre la división servia del Drina, pero en todas las ocasiones fueron rechazados con enormes pérdidas.

Los servios se mantienen en el punto más alto del monte Kajakalana. Agotados en sus intentos, los búlgaros cesaron ayer sus ataques.

Palabras de un ministro

Hablando de la guerra ha dicho Lloyd George: "No tenemos la ilusión de que la guerra termine pronto. Tampoco tenemos la menor duda de cómo terminará." (Textual).

M. Lloyd George hizo un caluroso elogio de la misma determinación, que prevalece en Francia y Rusia.

En el Reichstag

Bethmann Holweg ha pronunciado ayer un discurso en la apertura del Reichstag. Fué una peroración quejumbrosa y no parece haber satisfecho ni siquiera a los desilusionados hunos.

Atacó despiadadamente a Inglaterra.

Noticias de Alemania

Gran cuartel general alemán

Nauen, 30.—Ejército del príncipe Ruperto de Baviera.—Después de la sangrienta defensa de los ataques enemigos el día 27, la batalla del Somme disminuyó ayer notablemente.

Un fuerte ataque inglés entre el Ancre y Courcellette, fué rechazado en su lado este, en luchas cuerpo a cuerpo; al noroeste y este de Courcellette se estrelló el ataque ante nuestros fuegos.

Un débil ataque cerca Esouchourt l'Abbaye, fracasó igualmente.

Teatro guerra este

Frente del príncipe Leopoldo de Baviera.—Con excepción de un débil ataque ruso al nordeste de Goduzschki, que fracasó, y de mayor actividad de artillería, no hubo acontecimiento de importancia.

El número de prisioneros hecho el día 27 de Septiembre cerca Korynica, se aumentó en 41 oficiales y más de 3.000 soldados. El botín se eleva a 2 cañones y 38 ametralladoras.

Frente del archiduque Carlos.—Continúan los combates en los Cárpats sin que ocurriese nada de importancia.

Teatro de guerra de Siebenbuergen

La resistencia del enemigo en el sector de Hermannstadt se paralizó. Las fuerzas rumanas fueron empujadas contra las montañas.

Teatro guerra balkánico

No ha cambiado la situación.

Fusión de Compañías navieras alemanas

Algunos periódicos alemanes apuntan la posibilidad de una estrecha fusión de las Compañías navieras germánicas Hamburg América y Norddeutscher Lloyd, una vez terminada la guerra con arreglo a bases desconocidas aun.

Una y otra entidad organizan actualmente sus respectivos Consejos de dirección y en ellos ofrecen puestos a los principales financieros alemanes, con objeto de obtener los amplios créditos que necesitarán cuando hayan terminado las hostilidades.

De los nuevos Consejos también formarán parte representantes de los intereses mineros y eléctricos.

Cuéntase ya con el apoyo de los grandes financieros para solventar las dificultades inmediatas al restablecimiento de la paz.

Las dos Compañías Hamburg América y Norddeutscher Lloyd son las más poderosas de Alemania y acaso las más importantes del mundo entero.

Al comienzo de las hostilidades fueron capturados numerosos buques de una y otra y disminuyeron en grandes proporciones su material y capital respectivo.

En efecto, de los 205 barcos que antes de la guerra poseía la Hamburg América sólo le quedan 157, y en cuanto al Norddeutscher Lloyd, ha perdido 28 buques de los de mayor tonelaje.

Serán, pues, las circunstancias las que impongan la fusión de ambas Compañías.

Recuérdese que así lo ha hecho con otra Compañía la alemana Woermann, que ha perdido exactamente la mitad de su flota, entre buques echados a pique y apresados.

Así, tales fusiones son el resultado de las considerables pérdidas experimentadas por la Marina Mercante alemana en material y en metálico.

Camisería Madrid

Si os queréis convencer que los precios porque son vendidos todos los artículos pertenecientes a camisería y señoras, hacer una visita a la Camisería Madrid donde hallaréis una diferencia de un 50 por 100 más barato que en cualquier otra parte.

Camisas, cuellos, corbatas y géneros de punto en todas clases y tamaño en la acreditada Camisería Madrid, donde encontrará el público a su disposición el mayor y más completo surtido en las últimas creaciones de dichos artículos, bolsos para señora, maletas de viaje y otra infinidad de artículos última novedad.

20—CRUZ VERDE—20  
No confundirse: Camisería Madrid.

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Península

Sesiones de Cortes

Madrid, 29'23.—En el Senado pronunciáronse discursos necrológicos en honor de los señores Santos Guzmán, Mencheta y Echegaray, levantándose la sesión en señal de duelo.

Congreso

Después de varios ruegos y preguntas sin interés, el diputado regionalista, señor Ventosa, interpela al Gobierno sobre los sucesos de Gerona.

Ataca enérgicamente al gobernador de aquella provincia, acusándole de favorecer a los radicales, que dice fueron los que realizaron la agresión contra los regionalistas.

El ministro de la Gobernación y el señor Santa Cruz rebaten las acusaciones del señor Ventosa.

Apruébase el acta del señor Cánovas Cervantes.

Otros asuntos

Discútese después el proyecto sobre modificación de la ley de casas baratas, y otro sobre el trabajo nocturno de los panaderos, consumiéndose varios turnos en pro y en contra.

Interpelación

El miércoles desarrollará una interpelación en el Senado el señor Dómine, director de la Compañía de Correos de Africa.

Se ocupará de los torpedeamientos de buques.

Romanones

Hoy continuó en cama el conde de Romanones, que padece un catarro laríngeo.

Los ferroviarios

El señor Gasset nos ha dicho que le preocupa la huelga de los ferroviarios en Barcelona, pues teme que se generalice.

Destinos militares

Al Parque de Artillería de Madrid ha sido destinado don Serapio Alcazarroca, oficial tercero de Tenerife.

Un submarino en las inmediaciones de Cartagena

Recíbense noticias de Cartagena diciendo que en las cercanías de aquel puerto ha sido hundido por un submarino alemán un vapor mercante inglés.

A pesar del fuerte temporal reinante, se ha visto salir del puerto a un torpedero español, reaccionándose esto con el torpedeamiento indicado.

Hay gran interés por conocer noticias de este incidente.

Londres

La prensa alemana reconoce la gravedad de la situación

Comunican de Berna que los periódicos alemanes califican de grave la situación de Alemania, por los reveses sufridos en el Somme.

Dice "La Tribuna", de Nueva York

Ocupándose también de los últimos acontecimientos militares, "La Tribuna", de Nueva York, deduce que Alemania hallase vencida.

Comunicado de Halg

Hoy hemos atacado el reducto Schwaben, la mayor parte del cual se halla en nuestras manos.

En este sitio hemos capturado en las últimas 24 horas, 600 prisioneros.

El reducto ocupa una cresta situada a 500 yardas al norte de Thiepval, sobre el terreno más alto del saliente de Thiepval, y domina por completo la parte norte del valle de Ancre.

Hemos consolidado el terreno, habiendo en los demás sitios avanzado nuestra línea al norte y nordeste de Courcellette.

GRECIA

Venizelos

Dicen de Atenas que Venizelos llegó a Canea, organizándose una manifestación, en la que figuraban 10.000 reclutas.

Las fuerzas de la guarnición se han unido a los revolucionarios.

Gobierno provisional

En un mitin celebrado por los intervencionistas, manifestó Venizelos que aceptaría la presidencia del Gobierno provisional.

Añadió que confiaba en que el rey accedería a ponerse a la cabeza del movimiento nacional.

Negociaciones

Entre el monarca griego y el jefe intervencionista, se han entablado negociaciones, asegurándose que en el último consejo quedó aprobado en principio que Grecia colabore con los aliados.

BOLSA DE MADRID

Londres a la vista..... 23'74  
París a la vista..... 85'10  
4 por 100 interior..... 75'50  
Acciones Banco España 458'00  
4 por 100 amortizable... 92'00  
5 por 100 amortizable... 97'25  
Deuda perpetua..... 84'30  
Ferrocarriles del Norte 354'00

De anoche

Fallecimiento del director de "El Liberal"

Madrid, 30'24.—Hoy ha fallecido en Madrid el ilustre director de "El Liberal" y ex diputado por Tenerife, don Alfredo Vicenti.

El distinguido periodista venía padeciendo un ataque de uremia. En los últimos días contrajo una pulmonía, que aceleró la muerte del insigne escritor.

La noticia del fallecimiento del señor Vicenti ha causado dolorosa impresión en Madrid.

Organiza una gran manifestación de duelo.

Candidato a la dirección

Entre los periodistas madrileños, indícase para sustituir al señor Vicenti, en la dirección de "El Liberal" al actual diputado por Tenerife, don Darío Pérez.

Presidencia

Ha sido nombrado presidente del Consejo de la Tabacalera, el señor Navarrotreverter.

Casa forestal en Icod

Se ha aprobado la certificación de obra para establecer una casa forestal en Icod, ordenándose que se libere la cantidad necesaria para ello.

Jura de diputados

En el Congreso ha jurado hoy su cargo de diputado, el señor Cánovas y Cervantes.

Los vendedores

Hoy celebróse otra manifestación de vendedores ambulantes para protestar de las medidas del alcalde, prohibiéndoles la industria.

Los manifestantes fueron disueltos por la Policía.

Francia

Fusilamiento

Del Havre comunican que los alemanes han fusilado al burgomaestre de Namur.

Bombardeos

Noticias de Bucarest dicen que los zeppelins han bombardeado de nuevo aquella población, produciendo numerosos incendios.

Han sucumbido varios habitantes.

BOLSA DE MADRID

Londres a la vista..... 23'74  
París a la vista..... 85'20  
4 por 100 interior..... 75'30  
Acciones Banco España 456'00  
4 por 100 amortizable... 91'75  
5 por 100 amortizable... 96'75  
Deuda perpetua..... 84'30  
Ferrocarriles del Norte 454'00

Sigue el retraso

Nos falta el resto del servicio de anoche.

Por lo visto, vamos a tener una larga temporada de incomunicación telegráfica.

Es inútil que nos quejemos de tanta anomalía.

Estos males parece que son del todo incurables.

Ecos de sociedad

La boda de anoche

Anoche se verificó en la Orotava, el enlace de la bella señorita María de los Remedios Fuentes y Perdigón con el apreciable joven don César Casariego y Caprario, hijo del alcalde de esta capital.

La ceremonia nupcial, que fué bendecida por el sacerdote don Inocencio García Feo, se verificó en la parroquia de la Concepción de aquella villa.

La novia lucía un elegantísimo traje.

Apadrinaron a los novios, don Saturno Fuentes y González, consejero de este Cabildo insular, y la madre del novio, doña Polonia Caprario de Casariego.

De testigos actuaron el gobernador civil de esta provincia, señor Cabrerizo; el coronel de Estado Mayor, señor Aguilar y el teniente de alcalde de este Ayuntamiento, señor Mandillo.

Asistieron a la ceremonia nupcial, las señoras Fuentes de Martínez, Perdigón de Arroyo, Capdevila de Navarro, Martín de Ortiz, Perdigón de Arroyo, Ravina de Ghirlanda, Zamora, viuda de Perdigón, de Belford y las señoritas de Celorrio (Emelina), de Zerolo (Laura y Victoria), de Guardia (Angeles), de Navarro (María Rosa), de Casariego (Soledad), y de Fuentes Perdigón (Ciriaca).

También concurrieron el comandante del cañonero "Laya", don José González, concejal de este Ayuntamiento, don Juan Yanes Perdomo; arcipreste de la Orotava; oficial de Milicias, don Ubaldo Martínez; don Andrés Arroyo, don Virgilio Ghirlanda; don Faustino Martín; don Melchor de Zárate; señor Alcázar; don Arturo Rodríguez Ortiz; don Fernando Fuentes; don Juan Belford; don Alonso Perdigón; don Vicente

Castro; don Miguel Zerolo; don Pablo Alvarez; don Sebastián y don Pedro Fernández Perdigón; y nuestro compañero don Jerónimo Fernaud.

Después de celebrada la ceremonia en la citada parroquia, se dirigió el nuevo matrimonio, acompañado de los invitados, a la casa de los señores padres de la novia, siendo espléndidamente obsequiados.

Los novios marcharon al Puerto de la Cruz a pasar la luna de miel.

Les deseamos todo género de felicidades.

Noticias varias

Con la acostumbrada solemnidad se celebrará hoy en La Laguna la apertura de curso en el Instituto y Sección Universitaria, verificándose, terminada la lectura de la Memoria reglamentaria, la distribución de los diplomas correspondientes a los alumnos premiados.

Mañana se celebrará también la apertura de curso en la Escuela Profesional de Comercio de esta capital.

Agradecemos a los señores directores de dichos Centros las invitaciones con que nos favorecen.

Procedente de la Habana llegará el lunes próximo a este puerto el vapor "Barcelona", de Pinillos, siguiendo viaje para Las Palmas, Cádiz y Barcelona, para cuyos puertos admite pasaje de todas clases.

En el sorteo que mensualmente celebra la acreditada camisería "New England", sita en la Plaza de la Consignación, ha correspondido el premio del mes de Septiembre, al "ticket" número 286.

El poseedor de él puede pasar a recoger el regalo que concede la citada camisería.

En la quinta das Ladeiras en Alcanhoes (Portugal), falleció el 27 de Septiembre, doña Rosario Laforet de Barros-Gómez, tía de nuestro particular amigo don Julio Blancas Laforet.

A su familia damos nuestro sentido pésame.

Casa frutera.—Importante casa inglesa, importadora de frutos del país, necesita empleado a comisión que tenga buenas referencias y también buenas relaciones con los cosecheros de estas islas.

Contesten por escrito con todos los detalles de edad, comisión, etc., a la letra X, redacción de este periódico,

# SOL CAMACHO

Periódico de mayor circulación de la provincia

# LA EMPRESA

## DE

# AUTOMOVILES

## al público en general

Esta Empresa, siendo la que con mayor número de coches cuenta en Tenerife, es, en consecuencia, la que más garantías ofrece al viajero.

Garages con automóviles de alquiler en Santa Cruz, Tacoronte, Villa de la Orotava y Puerto de la Cruz

## Automóviles de Plaza en Santa Cruz

## Servicio permanente

Coches ligeros de 3 y 4 asientos, coches de turismo de 5 y 6 asientos y landaulets, todos cómodos y silenciosos

Si desea Vd. viajar con rapidez, seguridad y economía, alquile siempre los coches de esta Empresa

Nuestros precios convencionales seguramente han de convenirle

Para más informes dirigirse en Santa Cruz á nuestro Encargado

## Don Domingo González

Camacho's automóviles, teléfono número 355

En la Villa de la Orotava, teléfono número 99

Hotel Camacho, teléfono número 128

En el Puerto de la Cruz, teléfono número 141

"AQUITA-ROSSA" - EL MEJOR VERMOUTH DEL MUNDO.